
ПРОТОКОЛ № 4
заседания Совета Программы развития

Федерального государственного бюджетного образовательного учреждения
высшего профессионального образования «Самарский государственный

аэрокосмический университет имени академика С.П. Королёва
(национальный исследовательский университет)»

г. Самара 06 июня 2013 года

ПРИСУТСТВОВАЛИ:

Члены совета:
1. Шахматов Е.В. - председатель совета Программы, ректор СГАУ
2. Сойфер В.А. - президент СГАУ
3. Богатырев В.Д.
4. Бочкарев С.К.
5. Гречников Ф.В.
6. Дорошин А.В. - секретарь совета Программы
7. Ермаков А.И.
8. Кирпичев В.А.
9. Кудрявцев И. А.
Ю.Коломиец Э.И.
Н.Матвеев С.Г.
12.Пашков Д.Е.
13.Прокофьев А.Б.
Н.Прохоров А.Г.
15.Устинов Д.С.

Приглашенные :
16.СалминВ.В.
17. Комаров В.А.

СЛУШАЛИ

1. О модернизации научно-образовательной деятельности и концепции
развития факультета летательных аппаратов СГАУ.
Докладчик: Кирпичев В.А.

2. Об организации работ по блокам мероприятий №№ 1, 2, 3 в 2013г.
Докладчик: Прохоров А.Г.

По вопросу №1 заседания:



Выступил декан факультета летательных аппаратов Кирпичев В. А.
(презентация доклада прилагается).
Кирпичев В.А. на базе своей презентации осветил некоторые вопросы
организации научных исследований на факультете, вопросы подготовки
кадров, а также структуры факультета.

Шахматов Е.В.: Есть ли вопросы по докладу?

Матвеев С.Г.: Прорабатывался ли вопрос по структуре набора в рамках новой
приемной компании? Заложена ли какая-либо стратегия в заявляемых цифрах
приема? Есть ли предложения по реализации на факультете прикладного
бакалавриата?

Кирпичев В.А.: «Бизнес-плана» нет; КПП сегодня идут «от достигнутого»,
нужно более глубоко изучить этот вопрос, например в рамках сегодняшней
работы над собственным образовательным стандартом. По прикладному
бакалавриату: не считаю, что факультет должен его развивать.

Прокофьев А.Б.: Одно из центральных научных направлений сегодня - это
композитные материалы. Какое место на факультете занимает эта тематика?

Кирпичев В.А.: Уже готовятся 15 студентов по направлению «прикладная
механика» с профилем по композитным материалам. В структуре факультета
предлагается изменение: предлагается создать НТЦ в рамках НИИ
Космического машиностроения. Также есть площадка на кафедре КиПЛА.

Гречников Ф.В.: Вопрос по структуре кафедр выпускающих и общенаучных -
кто должен осуществлять общенаучную (общепрофессиональную)
подготовку?

Кирпичев В.А.: не рассматривали пока этот вопрос.

Шахматов Е.В.: Не прозвучало в докладе о том, что входит в Программу
развития факультета. Как и что планируется, какое участие предприятий?

Кирпичев В.А.: Ситуация, заставляющая нас разрабатывать собственные
образовательные стандарты -- это асинхронности соответствующих ФГОС.
Мы должны вести разработку образовательных стандартов НИУ с учетом
потребностей ОАК и Роскосмоса.

Шахматов Е.В.: Предприятия жалуются на подготовку технологов. Что здесь
надо сделать?

Кирпичев В.А.: Это еще одна предпосылка для разработки собственного
образовательного стандарта.



Сойфер В.А.: В презентации на слайде структуры факультета отсутствует
кафедра летательных аппаратов (ЛА).

Кирпичев В.А.: Кафедры ЛА и КМ одного профиля - - по-видимому они
должны быть объединены.

Шахматов Е.В.: На совете Программы мы рассматриваем рекомендательные
аспекты и не принимаем решений по структурным вопросам.

Сойфер В.А.: В подобных вопросах, безусловно, необходим глубокий анализ
- нужно избегать возможных ошибок, принимая во внимание как
историческую составляющую (создание кафедр «Динамика полета и систем
управления» и «Летательные аппараты» при участии Козлова Д.И.), так и
предметную сторону (где необходимо осуществлять конструкционную
подготовку?).

Шахматов Е.В.: Что можете сказать по оснащению факультета?

Кирпичев В.А.: Темпы оснащения факультета (оборудованием,
мат.средствами) надо повысить.

Шахматов Е.В.: У приглашенных на заседание есть вопросы или мнения?

Салмин В.В.: Доложенная деканом концепция (включая структуру
факультета) мною услышана впервые - это, по-видимому, личная позиция
декана. Но видение будущего факультета в чем? Не в структуре, не в
«структурных схематических квадратах» - должен быть виден путь развития
факультета с учетом обобщения опыта предшественников.

Дополнительно могу отметить нечеткость организации работ по
Постановлению Правительства РФ № 218.

Шахматов Е.В.: На факультете нет единой команды, включая работы по
Постановлению правительства РФ № 218. Здесь все предложения должны
«созреть», нужно увязать и подготовку технологов, и образовательные
стандарты, и текущие требования предприятий, и план наших действий.

Сойфер В.А.: Мы создали кафедру космического машиностроения путем
объединения. Какая миссия у кафедры на сегодня?

Гречников Ф.В.: Вопрос своевременный. Возможно, нужно какое-то
переосмысление — нужно рассмотреть вопрос на совете факультета.



Комаров В.А.: За последние годы мы создали существенный задел по САЬ8-
технологиям, навели связи с ракетно-космическим производством, поэтому
на одной кафедре замыкаться нельзя.

Шахматов Е.В.: Нужно помочь декану сформулировать миссию факультета
совместно с заведующими. Работы нужно осуществлять не только во
взаимодействии с ЦСКБ, но и с другими предприятиями. Попробовать это
реализовать в обсуждениях на июньском заседании совета факультета.

Шахматов Е.В.: Если нет больше замечаний, переходим ко второму
информационному вопросу повестки.

С содокладом по вопросу №2 выступил Прохоров А.Г.

Прохоров А.Г. кратко доложил о текущем состоянии проектов по реализации
мероприятий Программы развития университета в части завершения
внутренних конкурсных процедур. Отмечено, что необходимые нормативные
документы (положения и протоколы) конкурсных процедур подготовлены.

Шахматов Е.В.: думаю, что этот информационный вопрос доложен весьма
полно. Есть какие-либо дополнительные вопросы? Нет. Переходим к
постановлению.

ПОСТАНОВИЛИ:

1. По вопросу № 1: провести дополнительный анализ концепции развития
факультета летательных аппаратов (единогласно).

2. По вопросу №2: доложенную информацию принять к сведению,
утвердить результаты внутренних конкурсных процедур (единогласно).

Председатель Совета \&л&&^*^^/ Е. В. Шахматов

Секретарь Совета С2^Лс^т<Хе__-<, А-в- Дорошин


